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Больших успехов в предоктябрьском соревновании 
добился коллектив корпуса автонормалей Горьковского 
завода «Красная Этна». За девять минувших месяцев 
здесь изготовлено столько сверхплановых деталей, что 
автомобильные заводы страны могут оснастить ими 
несколько тысяч грузовых машин. Это — результат 
внедрения подетального и календарного планирования. 
Рабочие заблаговременно знают, что будут делать в 
течение данного и следующего месяцев.

Подетальное планирование дало возможность работни
кам корпуса вот уже несколько месяцев подряд выпол
нять программу но номенклатуре.

(ТАСС].

ПЕРЕДОВИКОВ РЫБНОГО ЛОВА
З а  досрочное выполнение годового плана добычи рыбы 

решением бюро Ханты-Мансийского окружкома ВКП(б) 
и исполкома окрсовета депутатов трудящихся заносятся 
на окружную Доску Почета:

/7о Самаровскому району
Сельхозартель «Серп и молот» (председатель Гла 

зырин Иван Михайлович, бригадир лова Печеркин 
Матвей Николаевич), выполнявшая годовой план ры
бодобычи на 113 процентов.

Рыбартель „У д а р н и к1 (председатель Берлов Петр 
Семенович, бригадир лова Змановский Михаил Гри
горьевич), выполнившая годовой план рыбодобычи на 
115 процентов.

Рыбартель «Северный рыбак» (председатель Бах- 
мутдинов Юрас Герасимович, бригадир лова Конев 
Феофан Романович), выполнившая годовой план ры
бодобычи на 108 процентов.

Рыбартель им. Ленина (председатель Белкин Алек
сандр Никифорович, бригадир лова Захаров Григо
рий Николаевич),выполнившая- годовой .план рыбодо- 
бычп на 106 процентов.

Рыбартель «Красный Урал» (председатель Шевелев 
Константин Данилович, бригадир лона Трусов Виктор 
Яковлевич), выполнившая годовой план рыбодобычи на 
105 процентов.

Рыбартель «Новый быт» (председатель Плесовских 
Николай Константинович, бригадир лова Плесовских 
Василий Николаевич), выполнившая годовой план 
рыбодобычи иа 105 процентов.

Рыбартель им. Смидовича (председатель Конев Геор 
гий Семенович, он же бригадир лова), выполнившая 
годовой план рыбодобычи на 101,2 процента.

Рыбартель им. Чапаева (председатель Паромов Геор
гий Васильевич, бригадир лова Сумкин Игнатий На
зарович), выполнившая годовой план рыбодобычи на 
111 процентов.

Рыбартель им.Калинина (председатель Буланов Ва
силий Егорович,бригадир лова Воронцов Евдоким Пла
тонович), выполнившая годовой план рыбодобычи на 
100 процентов.

Рыбартель «Заря» (председатель Новоселов Павел 
Петрович, бригадир лова Монастырев Иван Михайло 
вич), выполнившая годовой план рыбодобычи на 107 
процентов.

Рыбартель «13 лот Октября» (председатель Лыткин 
Василий Андреевич, бригадир лова Лыткин Хирсаи- 
тий Тихонович), выполнившая годовой ндаи рыбодобы
чи на 116 процентов.

Рыбартель им. Кирова (председатель Цепков Семен 
Ефимович, бригадир лова Токарев Григорий Павлович), 
выполнившая годовой план рыбодобычи па 103 процента.

Сельхозартель «Равнина» (председатель Баженов 
Захар Герасимович, брпгадпр лова Баженов Захар 
Иванович), выполнившая годовой план рыбодобычи на 
111 процентов.

Тюлинский рыбучасток (начальник рыбучастка Ко
репанов Иван Александрович, профорг Манина Нина 
Леонтьевна), выполнивший годовой план рыбодобычи 
на 100 процентов.

Вершинский рыбучасток (начальник Тандалов Петр 
Нвановнч,профорг Бронников Михаил Данилович),вы
полнивший годовой план рыбодобычи на 102 процента.

Зенковский рыбучасток (начальник Сигарев Семен 
Петрович, профорг Спиридонов Полнкарп Михайлович),
выполнивший годовой план рыбодобычи на 103 проц.

Реполовский сельсовет (председатель Корепанов Ви
кентий Данилович, секретарь территориальной парт
организации Першнн Иван Ильич), выполнивший годо
вой план рыбодобычи на 106 процентов.

VI сессия окружного Совета депутатов
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5—6 октября состоялась ¥1 
сессия окружного Совета депу
татов трудящихся второго со
зыва.

Председателем сессии избран 
депутат Пакин К. Е., секрета
рем сессии—депутат Торопо- 
ва Г. Н.

На повестку дня сессии были 
поставлены вопросы:

1. О ходе выполнения по
становления Совета Министров 
СССР и ЦК ВКП(б) «О трех
летием плане развития обще
ственного КОЛХОЗНОГО II СОВХОЗ

НОГО продуктивного животно
водства (1949—1951 г. г.)» по 
Сургутскому и Самаровскому 
районам.

2. О выполнении закона о 
всеобщем начальном и семи
летием обучении детей в ок
руге.

С докладами по первому во
просу выступили председатель 
Самаровекого райисполкома тов. 
Петрушкин и председатель Сур
гутского райисполкома тов. 
/Кидков.

Из докладов видно, что в 
обоих районах план развития 
жи вотн овод ства выполняется 
неудовлетворительно. Большин
ство колхозов имеет по 1— 2 
фермы. Наблюдается большой 
падеж скота, разбазаривание 
и растранжиривание его. В 
значительной части колхозов 
нет хороших помещений для 
скота, а строительство и ре
монт идут медленно. Низка 
продуктивность общественного 
животноводства. План заготов
ки кормов до сих пор не вы
полнен. Плохо поставлено зоо
техническое и ветеринарное 
обслуживание колхозов. Запу
щено племенное дело.

Выступая в прениях, депу
тат тов. Листопадов отметил, 
что ряд председателей сельсо
ветов и колхозов не дооцени- 
вают животноводство. В Саяа- 
ровском районе в самый раз
гар сеноуборки 9 из И  предсе
дателей сельсоветов находились 
в отпуске. Председатель Батов
ского сельсовета Мирюгин в 
Батовском колхозе «Красная 
звезда» не побывал ни разу. 
Тов. Листопадов признал, что 
в окружном отделе сельского 
хозяйства преобладает канце
лярско-бюрократический стиль 
работы, специалисты отдела 
редко бывают в районах и кол
хозах.

Депутат тов. Самарин зая
вил, что в Ларьякском районе 
плохо контролируется выпол
нение трехлетнего плана по 
колхозам. В районе плохо пос
тавлено ветеринарное обслужи
вание— нет ветеринарного вра
ча. Для выполнения плана раз
вития оленеводства потребуется 
завезти 500 оленей из других 
районов. Нынче строятся 12 
новых животноводческих поме-

трудящихся
щений, которые будут дострое
ны к 1 ноября. Необходимо, 
чтобы специалисты окружного 
отдела сельского хозяйства по
сещали Ларьякский район, а 

• го их не бывало там уже не
сколько лет.

Депутат тов. Корешков рас
сказал о состоянии животно
водства в Кондинском районе. 
План но овцеводству и свино
водству в текущем году выпол
нен. Хуже дело с крупным ро
гатым скотом—в районе забито 
294 головы этого скота. Из 
63 колхозов полностью обес
печили себя кормами на зиму 
только 25. Продуктивность ско
та очень низка— за 9 месяцев 
на одну фуражную корову на
доено всего-навсего 217 лит
ров. Для обеспечения устойчи
вой кормовой базы в районе 
необходимо развивать травосея
ние, особенно в колхозах Леу
шинского и Сатыг анского сель
советов.

Директор Ханты-Мансийского 
Опорного пункта тов. Голянов- 
ская в своем выступлении ос
тановилась на вопросе освое
ния нагорных пастбищ н сбо
ре семян дикорастущих трав.

Научный сотрудник инсти
тута пушного звероводства тов. 
Бромберг говорил о состоянии 
колхозного клеточного зверо
водства в окр}ге, отметив ряд 
недостатков в этой отрасли жи
вотноводства. План строитель
ства новых звероферм до сих 
пор не завершен. Заготовка 
витаминных кормов для зверей 
не организована. Вопросам под
готовки звероводов районы ок
руга уделяют мало внимания 
— до сих пор в колхозную шко
лу прибыло на отделение зве
роводов только 17 человек вме
сто 60.

— В наших колхозах, -  за
явила председатель Краснояр
ского сельсовета г. Бабкина.— 
плохо поставлено зооветобслу- 
живанпе. На два сельсовета 
имеется один специалист по 
жавотноводетву. Он побывал 
только в трех нашях колхо
зах, да и то по разу. Работ
ники сельского хозяйства не 
читают для колхозников ни 
докладов, ни лекций. Кормо
вой баланс составляют колхоз
ные счетоводы, а специалисты 
животноводства не проверяют, 
насколько он правильно состав
лен.

Депутат тов. Канева заявила, 
что постановление партии и 
правительства о трехлетием пла
не развития животноводства бы
ло встречено колхозниками 
Казымского национального Со
вета с большим воодушевлени
ем. Разработаны трехлетие 
планы ио каждому колхозу. В 
этом году план развития оле
неводства перевыполнен и об
щественное оленпоголовье уве

личилось на 1500 голов. Но 
все еще плохо организована 
борьба с волками. В первом 
полугодии этого года волками 
затравлено 125 оленей. Плохо 
то, что в Казымском Совете не 
имеется ни ветврача, ни вет
фельдшера. Колхозы Советануж- 
даштся в ссудах на постройку 
звероферм.

В прениях выступили также 
т.т. Олехов (зоотехник облеель- 
хозуправления), Липхарт (ди
ректор сельскохозяйственной 
школы), Фатхутдивов (окрупол- 
минзаг), Рытов (председатель 
Березовского райисполкома), 
Усольцев (и. о. заведующего 
Самаровским райсельхозотде- 
лом).

Исполняющий обязанности 
председателя исполкома област
ного Совета депутатов трудя
щихся тов. Щуров, выступая 
на сессии, отметил, что окрпс- 
нолком и райисполкомы допу
стили упадок оленеводства, сни
жение поголовья оленей, нахо
дящихся в лнчном пользовании 
колхозников. Домашнее живот
новодство не достигло довоен
ного уровня, причем свиновод
ство почти ликвидировано. Бо- 
лнки потери молодняка. Край
не низка продуктивность мо
лочного скота— за 8 месяцев 
этого года надой на фуражную 
корову составил только 249 
литров. В текущем году не ор
ганизовано ни одной новой фер
мы. Слабо поставлено среди 
колхозников разъяснение го
сударственного и политическо
го значения трехлетнего плана 
развития животноводства. Де
путаты районных и сельских 
Советов,постоянно действующие 
комиссии не включены в эту 
работу. В результате выполне
ние трехлетнего плана идет 
самотеком. Нет должной тре
бовательности к  сельскохозяй
ственным органам, к  председа
телям колхозов. Необходимо по 
серьезному, со всем советским 
активом, со всеми колхозника 
ми заняться выполнением трех- 
дегнего плана и добиться дос
рочного его выполнения.

С докладом «О выполнении 
закона о всеобщем начальном 
и семилетием обучении детей 
в округе» выступил председа
тель окрисполкома тов. Лоску
тов.

Отметив некоторое улучше - 
ние постановки учебно-воспи
тательной работы в школах, 
более организованную подго
товку школ к 1949—50 учеб
ному году, докладчик подробно 
остановился на ряде серьезных 
недостатков в деле осуществ
ления закона о всеобщем о б у 
чении детей школьного воз
раста.

(Продолжение см. на 2 стр ).
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(Начало см. на 1 стр.).

Из года в год в округе не! ших результатов в учебно-вос- 
выяолняется закон о всеобщем питательной работе. 13 учите-
обучении. В прошлом учебном 
году недоохват и отсев уча
щихся составил 596 человек. 
Плохо разрешается задача лик
видации второгодничества. В 
минувшем учебном году остав
лены на второй год 2.630 
школьников. В Самаровской 
районе из 385 учащихся, по
лучивших осенние испытания, 
выдержали их только 87, в 
Сургутском районе - 44 из 228 
школьников. Исполкомы рай
онных и сельских Советов не 
провели точный учет де
тей, подлежащих обучению 
в текущем учебном году и не 
приняли необходимых мер к  
охвату их школой. В ре
зультате не охвачено обучением 
680 детей, в том числе 278 
детей народов Севера. Особен
но плохо выполняется закон о 
всеобуче в Сургутском районе, 
где вне школы осталось 268 
детей, в том числе 146 ханты.

Исполкомы райсоветов прими
рилась е бездеятельностью 
сельсоветов в вопросах учета и 
охвата детей всеобучем, передо 
жив всю эту работу на отделы 
народного образования, дирек
торов школ и учителей. Фонды 
всеобуча в большинстве школ 
не созданы. Интернаты к  но
вому учебному году подготов
лены плохо. Отпущенные на 
интернаты средства израсходо
ваны только на 45 процентов. 
Кадрами воспитателей, имею
щих специальное педагогиче
ское образование, интернаты 
укомплектованы неудовлетво
рительно.

Районные отделы народного 
образования не возглавили ра
боту но ликвидации неграмот
ности и малограмотности взро
слого населения, в результате 
чего в текущем году обучено 
только 16 человек.

Окружной отдел народного 
образования (бывший зав. ок
роно т. Непомнящих) крайне 
неудовлетворительно конгроли - 
ровал работу школ, не анали
зировал своевременно низкой 
успеваемости учащихся, мало 
принимал мер к улучшению 
деятельности школ, слабо ру- 
котодил работой ио повышению 
идейно-теоретического уровня 
и деловой квалификации учи
телей.

Тов. Лоскутов подробно ос
тановился на мероприятиях,не
обходимых для успешного вы
полнения закона о всеобщем 
обучении детей школьного воз
раста.

В прениях по докладу тов. 
Лоскутова выступили 9 чело
век.

Заведующий Кондинским 
районным отделом народного 
образования тов. Халяпин за
явил:

— В нашем районе школь
ная сеть по сравнению с 1940 
годом выросла вдвое. Многие 
наши учителя добились коро

лей награждены за выслугу 
лет и безупречную работу ор
денами и медалями. Стопро
центной успеваемости добились 
начальные школы в Летней 
Чекатке, Пнхтовке, при Учин
ском рыбучастке. При каждой 
сезгплетней школе созданы при
школьные опытные участки. 
Учебой по району не охвачено 
35 детей. В св зи с притоком 
учащихся в пятые классы об
наружился недостаток помеще
ний в интернатах. Так, в На- 
храчпнекой средней школе часть 
детей вынуждена проживать на 
частных квартирах. Нужно сво
евременно и полно финансиро
вать интернаты, а то в прош 
лом учебном году мы недопо
лучили около миллиона руб
лей на эти дели.

Депутат тов. Величко отме
тил, что недоохват в нынеш
нем учебном году 680 детей 
вызывает серьезную тревогу. 
Мы их вовлечем теперь в уче
бу, по они могут оказаться 
кандидатами на второгод
ников. Останавливаясь на 
вопросе об успеваемости уча
щихся, тов. Величко указал, 
что слабая успеваемость школь
ников зависит и от того, что 
школы плохо обеспечены на
глядными пособиями. В райо
нах не ведется учета учащих
ся, окончивших семилетку, 
следовательно, нет заботы об 
нх дальнейшей учебе. Руково
дители районов не думают о 
своих будущих кадрах, не дер
жат их в поле зрения.

Депутат тов. Иваненко в сво
ем выступлении отметил, что 
есть полная возможность охва
тить всеобучем всех детей 
школьного возраста. Необходи
мо лишь поднять ответствен
ность советских и партийных 
органов, отделов народного об
разования за обучение детей. 
Больше внимания нужно уде
лить интернатам. Интернат дол
жен стать местом воспитания 
детей национального населения 
в коммунистическом духе и 
надо добиться, чтобы дети жи
ли в нормальных условиях. Во 
главе интернатов нужно поста
вить людей вполне подготов 
ленных к работе е детьми. Да
лее тов. Иваненко остановился 
иа вопросах подбора инспек
торских кадров и ликвидации 
неграмотности в округе.

В прениях выступили также 
т. т. Тояркова (зав. окружным 
отделом социального обеспече
ния), Вакуленко (зав. окруж
ным отделом народного образо
вания), Соколов (зав. Сургут
ским районным отделом народ
ного образования), Стародумова 
(зав. окружным педагогическим 
кабинетом) и другие.

По обоим вопросам повестки 
дня окружной Совет принял 
развернутые решения.

Окружной Совет разрешил 
та клее организа ционные воп
росы.

Обязательство членов промартели „Прогресс1*

К а л и н и н г р а д с к а я  о б л а с т ь .

Звено А. А К аинв«чев»К  ва колхоза 
ивевя Матросова Гурьевского района вы 
растило высокяй урожай озимой пшенн 
пы — 36 центнеров с гектар»  на пло
щади 14 гектаров. Кроме того, эвено 
ввело 13 гектаров семеваой яровой пше 
вицы. С этого участка подучено по 32 
центнера с гектара.

На гнивке : звеньевая А . А . Калин 
иичева с О бразцове и ш еп яц ы , в ы р а щ ен  
ной на ее участке .

Фото А. Днтлова. Пресек лише ТАСС

По Советскому 
Союзу

Передовики
хлебозаготовок

Все больше становится пе
редовых областей и районов, 
досрочно выполнивших госу
дарственный план хлебозаго
товок.

Больших успехов добились 
колхозы и совхозы Акмолин
ской области, Казахской ССР. 
Они сдали хлеба государству 
в текущем году на 6 миллио
нов 600 тысяч пудов больше 
против 1940 года' и на 5 мил
лионов пудов больше, чем в 
прошлом году, а также взяли 
обязательство сдать сверх пла
на не менее одного миллиона 
500 тысяч пудов зерна.

Выполнили план хлебозаго
товок также колхозы и совхо
зы Псковской, Полтавской,Сум
ской и Астраханской областей.

Труженики полей Семипа
латинской области, Казахской 
ССР, слали хлеба на 2 мил
лиона 548 тысяч пудов боль
ше, чем за весь прошлый год. 
Они сдадут сверх плана не ме
нее 400 тысяч пудов хлеба.

В рапорте на имя товарища 
Сталина руководители Тогу- 
чпнекого района, Новосибир
ской области, доложили о дос 
рочном выполнении районом 
плана хлебозаготовок. На за
готовительные пункты достав
лено 2 миллиона 400 тысяч 
пудов хлеба—на 305 тысяч 
пудов больше, чем в 1940 го 
ду, и на 85 тысяч пудов боль
ше, чем в прошлом году. Кол
хозы и совхозы района обяза
лись сдать сверх плана не 
менее 500 тысяч п у д о в  хлеба.

’ (ТАСС).

В поселке Кирпичном на ми
тинге, посвященном Междуна
родному дню борьбы за мир, 
члены промартели «Прогресс» 
решили включиться в предок

тябрьское социалистическое со
ревнование и обязались годовой 
план выполнить на 125 про
центов.

Борода.

- Г '

К провозглашению Народной 
республики Китая

Торжества в Китае
В течение трех дней население 

Китая радостно праздновало о б 
разование Народной республики 
Китая. Торжественные шествия 
в честь этого великого истори
ческого события состоялись в 
крупнейш их городах страны — 
Шанхае. Нанкине, Ханькоу, Тянь
цзине, Мукдене, Циндао, в про 
винциальных столицах—Калгане, 
Тайюане, Чанша, Баодине и мно
гих  других.

Повсюду в городах и селах 
страны китайский народ востор
женно приветствовал решение Со
ветского правительства о призна
нии Центрального народного пра
вительства Народной республики 
Китая. * * *

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил советским послом 
в Китайской народной республи
ке тов. Родина Н. В.

Центральное народное прави
тельство Китая назначило своим 
послом в СССР г-на Ба Я-сана.

Около 1.506 делегатов й пред
ставителей различных обществен
ных организаций Народной рес
публики Китая собралось 5 о к 
тября в Пекине на учредительное 
собрание общества китайско-со
ветской дружбы. В работе собра
ния приняла такж е  участие со
ветская делегация деятелей ис
кусств во главе с Александром 
Фадеевым.

Выступавшие ораторы призыва
ли к установлению тесной др уж 
бы с СССР и к  изучению опыта 
строительства социализма в СССР.

Собрание избрало центральный 
совет общества в составе 197 че
ловек. Председателем общества 
китайско-советской дружбы из
бран член политбюро Ц К комм у
нистической партии Китая Лю 
Ш ао-ци.

Собрание послало приветствие 
Мао Цзе-дуну и И. В. Сталину.

(ТАСС).

Создание временной Народной пвлаты Германской 
демо кратической республики

Днем 7 октября в Берлине сос
тоялась 9-я сессия Немецкого на
родного совета.

Представленные на сессии пар
тии и демократические организа
ции через своих делегатов выс
казались относительно создавше
гося политического положения в 
стране.

Сессия единогласно приняла 
решение о создании временного 
парламента и об образовании вре
менного правительства Герман
ской демократической респуб
лики.

В решении говорится, что Не
мецкий народный совет провоз
глашает себя временной Народ-1

ной палатой в духе конституции 
Германской демократической рес
публики.

Это историческое решение, о з 
начающее рождение Германской 
демократической республики, бы
ло встречено присутствующими в 
зале бурными, долго несмолкаю
щими аплодисментами. Депутаты 
и гости встали со своих мест.

Кроме того 9-я сессия Немец
кого народного совета приняла 
обращение к  министрам иностран
ных дел четырех держав. Приня
то также обращение к председа
телям ландтагов немецких земель 
об избрании представителей во 
вторую палату— палату земель.

(ТАСС).

Немецкий народ требует создания общеармейского 
правительства

За последние дни от рабочих, 
служащ их, крестьян и интелли
генции Германии в Немецкий на
родный совет непрерывным пото
ком поступают резолюции с тре
бованием создать общегерманское 
демократическое правительство.

О т имени двух с половиной 
миллионов немецких рабочих ме
таллистов Центральное правление 
профсоюза металлистов обрати
лось к Немецкому народному со
вету с предложением создать об

щегерманское независимое прави
тельство.

10-тысячный коллектив электро
химического комбината в Биттер- 
фельде в своей резолюции заявил: 
.Германии необходимо правитель
ство, которое выступает за сох
ранение мира, а не работает на 
войну. Поэтому мы требуем л ик
видации боннского раскольничес
кого правительства и создания об
щегерманского независимого пра
вительства с местопребыванием 
в Берлине*.

(ТАСС).

Ответ, редактор И. ЦИБИЛЕВ.
ТТтТУТТТТ

Второй государственны й заем  
восстановления и развития  

народного хозяйства СССР 
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

Четвертого тираж* выигрышей, 
состоявшегося 18 сентября 1949 года в гор Самарканде. 

Выигрыши выпали на следующие номера серий!

№ № № № №№ №№ № № . № № ) № №
серий серий серий | серий серий серий серий серий серий

О Т О В С Ю Д У
Драматический круж о к села 

Ходороуцы, О кницкого района 
Молдавии показал в сельском 
клубе музыкальную комедию 
.Свадьба в Малиновке*. Главные 
роли исполняли колхозники арте
ли имени 1 Мая. Это восьмая п о 
становка, осуществленная членами 
круж ка  с начала года.
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